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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре продолжается переселение жильцов из аварийного жилья 
В рамках нацпроекта «Жилье и городская среда» в этом году в поселках Воронцово, 

Носок, Хатанга расселят 276 жителей, 115 из которых переедут в построенные дома, 
остальные – в приобретенные для них квартиры в Норильске и Дудинке. Об этом сообщили в 
Министерстве строительства Красноярского края. 

В поселке Носок построили девять быстровозводимых одноэтажных трехквартирных 
домов с учетом местного сурового климата: на винтовых сваях, из СИП-панелей с 
утеплителем, с наружными стенами и крышей из металлопрофиля. Дома подключены к 
центральному теплоснабжению от автономных котельных и к электроснабжению от 
локальных дизельных электростанций. В прошлом году в поселке Носок и селе Караул 
построили еще девять аналогичных домов, куда переселились 98 человек. 

Всего с 2019 по 2025 год на Таймыре из поселков Тухард, Носок, Караул, Воронцово, 
Хатанга, Потапово планируют расселить 356 человек из 4,5 тысячи квадратных метров 
аварийного жилья. На данный момент 258 человек уже переехали из 3,4 тысячи квадратных 
метров. 

 «Таймырский телеграф» 
 

На Таймыре планируют перерабатывать мясо, рыбу, дикоросы и шить сценические 
костюмы 

В агентстве по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных 
народов Красноярского края подвели итоги грантового конкурса. 30 победителей поддержат 
грантами. В их числе – оленеводы, родовые общины и предприниматели Таймыра. 

Так, благодаря финансовой поддержке четыре оленеводческих хозяйства полуострова 
смогут укрепить свою материально-техническую базу: они купят дроны для поиска стада, кожу 
для упряжи, брезент, комбикорм и минеральную подкормку для оленей. Еще два оленевода 
приобретут более 850 голов домашних северных оленей для разведения и обновления стада. 

Пять семейных (родовых) общин коренных и предприниматели Таймыра и Эвенкии, 
занимающиеся добычей мяса и рыбы, обновят технику – купят снегоходы и морозильные 
камеры. 

Кроме того, в Эвенкии, на Таймыре и в Туруханском районе предприниматели и родовые 
общины планируют открыть цеха по переработке мяса, рыбы и дикоросов, а также заняться 
обработкой оленьих шкур и пантов. А предприниматель из Туры намерен создать питомник 
охотничьих лаек. 

Еще десять проектов планируют реализовать в сфере культуры коренных народов 
Севера. Их авторы хотят проводить фестивали, спортивные состязания по национальным 
видам спорта, мастер-классы по резьбе по кости и шить сценические костюмы для творческих 
коллективов. 

«Грантовый конкурс в этом году мы проводим уже во второй раз, и вновь северяне 
демонстрируют высокую заинтересованность и активность. На реализацию инициатив 
жителей Севера агентство направит около 50 миллионов рублей. Благодаря этой поддержке 
на северных территориях будут созданы более 80 рабочих мест и произведено около 150 
тонн продукции», – отметил руководитель агентства по развитию северных территорий и 
поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края Антон Нарчуганов. 

 «Таймырский телеграф» 
 

Заработную плату повысят работникам муниципальных учреждений культуры и 
муниципальным служащим 

Соответствующие решения были приняты депутатами Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета на Первом (внеочередном) заседании II сессии. Провел его исполняющий 
полномочия председателя районного Совета Александр Иванов. Докладчиком по двум 
вопросам повестки дня выступил начальник Финансового управления администрации 
муниципального района Виталий Райш. 
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По первому вопросу Виталий Владимирович пояснил, что Министерством 
финансов Красноярского края установлен целевой показатель средней заработной платы 
работников муниципальных учреждений культуры за 2023 год на уровне не ниже 83 тыс. 640 
рублей. Обусловленное этим повышение размеров оплаты труда таймырских 
культработников будет осуществляться за счёт иного межбюджетного трансферта из краевого 
бюджета, размер которого для муниципального района составит 16 млн. рублей. В связи с 
этим, депутатам предлагается утвердить порядок предоставления данных трансфертов в 
2023 году из бюджета района бюджетам городских и сельских поселений, входящих в его 
состав. В целом по району повышение заработной платы коснётся 350 работников указанной 
категории. 

Второй вопрос, рассмотренный депутатами, касается увеличения с 1 января 2024 года 
ежемесячного денежного поощрения лиц, замещающих муниципальные должности и 
должности муниципальной службы. Финансирование данных расходов будет осуществляться 
за счет средств дотации, предоставляемой из краевого бюджета в 2024 году бюджету 
муниципального района. 

Ожидаемым социальным последствием принятия представленных проектов решений, 
как отметил Виталий Райш, станет повышение уровня благосостояния работников бюджетной 
сферы муниципального района. 

Ранее районные парламентарии детально обсудили оба документа на заседании 
бюджетной комиссии, а по итогам рассмотрения на сессии единогласно их поддержали. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Горсовет Дудинки провел очередное сессионное заседание 

В ходе заключительного в уходящем году заседания, состоявшегося 21 декабря в 
администрации города, депутаты Дудинского городского Совета депутатов во втором чтении 
утвердили основные характеристики бюджета Дудинки на 2024 год и плановый период 2025-
2026 гг., внесли изменения в решение о городском бюджете текущего года и в положение о 
системе оплаты труда работников муниципальных учреждений Дудинки, утвердили план 
правотворческой деятельности на первое полугодие 2024 года. 
 Согласно проекту параметры доходной, расходной частей бюджета, объем дефицита и 
источники его финансирования на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов ко второму 
чтению не изменились. В следующем году прогнозируемый общий объем доходов городского 
бюджета составит 1 млрд 358,2 млн рублей. Общий объем расходов городского бюджета — 1 
млрд 368,2 млн рублей, дефицит — 10 млн рублей. На 2025 и 2026 годы доходы 
запланированы в размере 969 млн рублей и 950 млн рублей соответственно. Расходы 
бюджета в 2025 году составят 969 млн рублей, в 2026 — 950 млн рублей. 

Внесение изменений в главный финансовый документ муниципального образования на 
2023 год потребовалось в связи с уменьшением на 11,7 млн рублей доходов и на 11,3 млн 
рублей расходов, что с учетом изменений составило 1 млрд 256,3 млн рублей и 1 млрд 324 
млн рублей, соответственно. Дефицит бюджета увеличен на 433,92 тыс. рублей и сложился в 
объеме 67 млн 756,66 тыс. рублей. В плановом периоде 2024 года объемы доходов и 
расходов снижены на 2 млн 562,3 тыс. рублей и с учетом изменений составили 915,9 тыс. 
рублей. 

Внесены изменения в Положение о системе оплаты труда работников муниципальных 
учреждений города Дудинки, обеспечивающие установление специальной краевой выплаты с 
1 января 2024 года для данной категории работников. Выплата будет осуществляться 
ежемесячно. Ее максимальный размер при полностью отработанной норме рабочего времени 
и выполненной норме трудовых обязанностей составляет три тысячи рублей. На выплату 
начисляются районный коэффициент, процентная надбавка к заработной плате за стаж 
работы в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, и иных местностях с 
особыми климатическими условиями. Максимальный размер выплаты с начислениями 
составит до 7 800 рублей в месяц. 
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Кинодосуговый центр «Арктика» отметил юбилей 
Празднование 20-летия кинодосугового центра «Арктика» состоялось 25 декабря. 

Поздравить коллектив и разделить радость праздника пришли представители органов власти, 
учреждений и предприятий Дудинки — все, с кем учреждение связано крепкими и дружескими 
отношениями. 

В своем приветственном слове заместитель главы города Дудинки — председатель 
Комитета культуры, молодежной политики и спорта Администрации города Татьяна Жиганова 
выразила коллективу не только благодарность за годы совместного творчества, но и 
подчеркнула значимость достигнутых успехов: «За двадцать лет было много интересного. 
Сегодня „Арктика“ отличается тем, что сюда приезжают звезды со всей страны, на сцене 
танцуют лучшие хореографические коллективы. Конечно, кинодосуговый центр — это и 
площадка для творчества наших земляков. Здесь всегда тепло и уютно, здесь всегда ждут 
новых открытий, новых побед, новых коллективов. Так пусть этот очаг творчества станет 
притяжением для таймырцев, а ваш второй дом, кинодосуговый центр „Арктика“, всегда будет 
полон посетителей. Пусть его сердце бьется в унисон с сердцами земляков!». 

К поздравлениям присоединился председатель городского Совета депутатов Сергей 
Бородин: «Вы ежедневно трудитесь над тем, чтобы делать нашу жизнь разнообразнее и 
интереснее, идя в ногу со временем, применяя новые формы работы. Желаю дальнейшего 
развития, вдохновения и креатива — не терять, а только приумножать эти качества на 
радость всем посетителям „Арктики“. С праздником!». 

Благодарственными письмами Администрации города Дудинки награждены методисты 
кинодосугового центра Мария Дружинина и Анастасия Панина, а также администратор 
«Арктики» Александра Афанасьева. Большая группа сотрудников коллектива-юбиляра также 
была отмечена поощрениями… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» поддержит 112 социальных проектов 

Подведены итоги конкурса социальных проектов. Они будут реализованы в 2024-2025 
годах. Грантовый фонд составил 155 млн руб. А общая сумма средств, направленная 
«Норникелем» на финансирование победителей конкурса за время его существования, 
превысила 1 млрд рублей. 

Самыми популярными номинациями в конкурсе этого года стали «Полюс будущего», 
«Полюс возрождения» и «Полюс энергии». Инициативы победителей конкурса охватывают 
разнообразные проявления общественной жизни в регионах: создание школы 
мультипликации для школьников, социальную реализацию детей с ограниченными 
возможностями здоровья (ОВЗ), сохранение практики устной саамской речи и культурных 
традиций, создание ландшафтных островков в городском пространстве, формирование 
центра цифровых компетенций, молодёжного скейтбординга, сноубординга и сноускута. 
 «Эксперты и кураторы конкурса отмечают позитивные тенденции: улучшаются качество 
и проработанность заявок, увеличивается количество партнёрских проектов, расширяется 
спектр социальных сервисов, которые предлагают участники конкурса. Системная работа с 
заявителями конкурса, образовательные программы и тревел-гранты дают свои результаты. 
В этом году мы видим увеличение числа партнёрских проектов и объединение ресурсов для 
усиления социального эффекта. Корпоративные волонтёры создают проекты совместно со 
школьниками и педагогами, мейкеры предлагают изобретения для НКО и детей с ОВЗ, 
предприниматели предлагают свои ресурсы для монетизации и масштабирования 
социальных проектов. Такие партнёрства создают синергию и усиливают устойчивость 
социальных проектов», – отметила директор департамента социальной политики 
«Норникеля» Ирина Жуйкова… 

«Заполярная правда» 
«Лукойл» и «Норникель» организуются в нефтегазовый кластер 

«Лукойл» и «Норникель» приступили к созданию крупного нефтегазового кластера в 
рамках совместного предприятия «Варейнефтегаз». Об этом сообщает «Коммерсантъ». 
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Компанию «Варейнефтегаз» учредили в сентябре текущего года в Ямало-Ненецком 
АО. Доли в нем между партнерами поделены пополам. В нефтегазовый кластер войдут пять 
участков в Ямало-Ненецком АО и Красноярском крае. Ресурсная база проекта оценивается в 
80 млн тонн нефти и в 500 млрд кубометров газа. 

По данным издания, обе компании давно заинтересованы в увеличении ресурсной 
базы по газу и нефти для снабжения своих новых проектов. Ранее «Лукойл» и «Норникель» 
боролись между собой за освоение данных участков на аукционах Роснедр. 

Бизнес Журнал 
 
Капитальные затраты «Норникеля» в 2024 году будут сокращены почти на четверть 

Капитальные затраты ПАО «ГМК «Норильский никель» на 2024 год утверждены по 
итогам очередного заседания совета директоров. Они, согласно официальному заявлению 
компании, оцениваются в общую сумму около 3,6 млрд долларов. Это решение подчеркивает 
стратегическую направленность компании на долгосрочное развитие и содействие 
экологической устойчивости, сообщает пресс-служба «Норникеля». 

В рамках планов на следующий год компания сосредоточится на ключевых 
инвестиционных проектах, модернизации оборудования и замене устаревших систем. Упор 
будет сделан на инициативы, направленные на снижение негативного экологического 
воздействия, в первую очередь — реализации Серной программы. Капитальные затраты 
также предусматривают ремонтные работы на Надеждинском металлургическом заводе и 
замену горного оборудования Норильского дивизиона. 

В компании отметили, что в бюджете учтена увеличенная налоговая нагрузка. В 
частности, действующие до конца 2024 г. экспортные пошлины, сообщают журналисты 
pronedra.ru. В октябре 2023 г. «Норникель» досрочно выплатил налоговый сбор в размере 8,2 
млрд рублей. 

Финансовый план предусматривает возможность эффективного реагирования на 
внешние и внутренние вызовы, отметил Сергей Малышев, финансовый директор ГМК. 
Принятый бюджет обеспечит выполнение среднесрочных стратегических целей и планов, 
добавил он. 

Важно отметить, что в сравнении с текущим годом, где капитальные затраты составили 
4,7 млрд долларов, что на 10% превышает уровень 2022 года, «Норникель» планирует 
сократить инвестиции на 23%. 

Пронедра 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
В Красноярске снова отменили общегородской новогодний фейерверк 

В Красноярске Новый год снова пройдет без общегородского фейерверка. Об этом в 
своем телеграм-канале сообщил глава города Владислав Логинов. 

Мэр также отметил, что во время зимних праздников и январских каникул охрана мест 
массовых мероприятий будет находиться на особом контроле. Для реагирования на 
нештатные ситуации на сетях были сформированы дополнительные ремонтные бригады и 
техника. Уже 1 января город очистят от мусора, это поручили сделать УК и ТСЖ. 

«Синоптики не прогнозируют в первые дни 2024 года резко отрицательных температур в 
дневное время. Поэтому наши событийные площадки будут особенно востребованы. 
Поставил задачу внимательно следить за состоянием горок и катков. Несанкционированные 
горки, а они уже появляются, оперативно убирать», — добавил Владислав Логинов. 

Одним из главных предновогодних событий в Красноярске станет открытие главной 
городской ёлки на острове Татышев 28 декабря. Для того, чтобы на праздничное мероприятия 
могли попасть все желающие, в городе запустят бесплатные шаттлы. Спецмаршруты также 
будут курсировать в новогоднюю ночь до 2:00, а в каникулы — в режиме выходных дней. 

Напомним, что Новый год в Красноярске пройдет без фейерверка уже не в первый раз. В 
прошлом году его также отменили, а все сэкономленные средства в размере 7 млн рублей 
направили на поддержку участников СВО. 

newslab 
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В Красноярском крае планируют капитальный ремонт в 39 школах до 2026 
года 

В Красноярском крае до 2026 года планируют обновить 39 школ за 4,5 миллиарда 
рублей. Об это рассказали в пресс-службе краевого правительства. 

Так, в 2024 году ремонтные работы закончат в 6 школах, ещё 23 учебных заведения 
отреставрируют в 2025 году, оставшиеся по плану 16 школ приведут в порядок в 2026 году. 
Рабочие отремонтируют крыши и стены заведений, а также туда завезут новое оборудование. 

Наибольшее количество школ будет отремонтировано в Красноярске – 8 учебных 
заведений, отмечают в правительстве. 

Кроме того, правительство Красноярского края планирует не только ремонт и 
обновление школьной инфраструктуры региона, но и повышение квалификации учителей. 

АиФ-Красноярск 
 
Красноярский край оказался в конце экорейтинга за осень 

Общероссийская общественная организация «Зеленый патруль» опубликовала 
«Национальный экологический рейтинг» регионов России по итогам осени 2023 года. 
Красноярский край вошел в ТОП-5 аутсайдеров. 

В рейтинге учитывались природоохранный, промышленно-экологический и социально-
экологический индекс. Принимались во внимание и обращения граждан, публикации о 
событиях в СМИ, ответы контролирующих органов на жалобы и т.д. 

Эксперты проанализировали события в сфере экологии 1 сентября по 30 ноября 2023 
года. Как отметили аналитики, частные компании в разы увеличили финансирование 
экологической модернизации производств. 

Однако, несмотря на реализацию экопроектов, Красноярский край не смог улучшить свои 
позиции в рейтинге и завис в числе аутсайдеров на 81-м месте из 85-ти. 

Обогнать региону удалось только Омскую, Челябинскую и Свердловскую области, а 
также Забайкальский край. В числе лидеров оказались Тамбовская, Белгородская, Курская и 
Калужская области, Республика Алтай, Москва, Чувашия, Чечня, Ненецкий и Чукотский АО. 

При этом руководитель «Зеленого патруля» Андрей Нагибин отметил, что ключевым 
экологическим событием прошедшей осени в организации считают запуск «Серной 
программы» в Норильске: «Такого масштабного, дорогого и эффективного проекта ещё в 
истории экологической модернизации в нашей стране не было. Только на Надеждинском 
заводе «Норникель» планирует снизить выбросы диоксида серы на 400 тысяч тонн. А в 
ближайшей перспективе - до миллиона тонн этого газа будет преобразовано в инертный 
гипс»… 

ДЕЛА 
 
Красноярцы купили машин в кредит на 17 млрд рублей 

За 11 месяцев 2023 в Красноярском крае выдано автокредитов на 17,2 млрд рублей, что 
на 69,3% больше, чем за тот же срок в 2022, сообщает Национальное бюро кредитных 
историй. 

По объему выдачи займов на приобретение автомобилей регион идет третьим в 
Сибирском федеральном округе. Лидирует здесь Кемеровская область (18,5 млрд рублей), а 
на втором месте Новосибирская (17,3 млрд рублей). По динамике край тоже отстает от этих 
территорий — 85,5% и 73,6% соответственно. 

В целом по России объем выдачи автокредитов за январь... ноябрь 2023 увеличился на 
87,5% и составил 1,13 трлн рублей. 

Помимо эффекта низкой базы столь значительные темпы роста объемов выданных 
автокредитов в 2023 по сравнению с прошлым годом объясняются возобновлением 
госпрограмм льготного автокредитования, а также ростом продаж новых автомобилей. При 
этом стоит отметить и рост среднего чека автокредита из-за увеличения стоимости не только 
новых, но и подержанных автомашин», — говорит директор по маркетингу НБКИ Алексей 
Волков. 

ДК 
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5. СМИ о России 
 

Силуанов заявил, что расходы бюджета РФ в 2023 г. превысят плановые 29 трлн руб. 
Доходы и расходы федерального бюджета по итогам 2023 года превысят показатели, 

заложенные в законе, сообщил министр финансов РФ Антон Силуанов. 
"По доходам и по расходам показатели выше, чем планировали. Выросли доходы - 

выросли расходы. Доходы, в первую очередь, ненефтегазовые, на 3,1 трлн рублей. А 
нефтегаз в плане - было 8,93 трлн рублей, может быть, будет около 9 трлн рублей", - сказал 
он журналистам в среду в Москве. 

Говоря о расходах, министр отметил: "Основные приросты у нас понятно где (по каким 
именно статьям расходов бюджета - ИФ), поэтому рост расходов тоже есть. У нас по плану 
был 29 трлн рублей бюджет, а по факту - 32,2 трлн рублей". 

"Общий объем расходов растет. Конечно, переструктурирование расходов идет, но это 
нормально", - сказал министр. 

"Не сократили ли мы какие-то социальные или инвестиционные расходы? В этом году 
практически не сократили, социальные вообще не трогали. В номинале все плановые задачи, 
которые были, они практически все исполнились в тех цифрах, которые мы планировали, а в 
удельном весе, в процентном соотношении к общему объему расходов - да, конечно, где-то 
подсели. Но у нас и объем бюджета вырос. И в следующем году он растет. Поэтому номинал 
- сокращения нет, а даже рост по отдельным позициям, общий объем расходов растет, и это 
как раз источник для всех наших задач. Сокращаем ли мы текущие обязательства? Наверное, 
я бы так сказал - на 90% не сокращаем, если где-то и есть, в основном, такие оптимизации, 
которые несущественны", - пояснил Силуанов… 

INTERFAX.RU 
 

Попова заявила, что мир вокруг России «горит корью» 
Мир вокруг России «горит корью», и те вирусы кори, которые регистрируются в России, 

были завезены из 16 разных стран, сообщила глава Роспотребнадзора Анна Попова в эфире 
«России 24». 

«Случаев завоза с последующим распространением мы зарегистрировали 123. Это 
много. Это говорит о том, что мир вокруг горит корью», — подчеркнула она. 

При этом в России удалось не допустить распространения инфекции. По словам 
Поповой, ситуация в стране остается контролируемой — корью заболевают непривитые. 

В 2023 году вспышки кори произошли в Татарстане, Пензенской области, Красноярском 
крае, Дагестане, отдельные случаи отмечались в Белгородской области и на Дальнем 
Востоке. 

Весной Роспотребнадзор подтверждал рост числа заболевших корью. Это объясняли 
прибытием непривитых лиц из стран ближнего зарубежья и заражением непривитых и не 
переболевших граждан России. 

РБК 
 
Имеющим права россиянам разрешили управлять еще тремя видами транспорта 

Имеющим водительские удостоверения россиянам разрешили управлять 
мотовездеходами, квадроциклами и снегоходами, подписанный президентом России 
Владимиром Путиным закон опубликован на официальном интернет-портале правовой 
информации. 

Действие новой нормы распространяется на мотовездеходы, квадроциклы и снегоходы, 
взятые в аренду. Правом на управление указанной техникой наделены владельцы 
водительских удостоверений категорий А, В, В1, С и D. 

Арендованные в соответствии с новым законом транспортные средства должны 
развивать скорость не более 50 километров в час. Для езды на более быстрых 
мотовездеходах, квадроциклах и снегоходах, как и прежде, придется получать права 
соответствующей категории. 
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Ранее в России начал действовать запрет на езду на резине не по сезону. 
Согласно новой норме, водителям грозит штраф за езду на шипованных шинах летом и 
летней резине — в зимние месяцы. В Госавтоинспекции пообещали не штрафовать 
водителей, напомнив, что инспектор имеет право вынести нарушителю предупреждение. 

Лента.ру 
 

Минобороны представило социальный портрет мобилизованного 
Минобороны представило социальный портрет мобилизованного россиянина. Это 

работающий мужчина со средним и средним специальным образованием, в среднем ему 35 
лет, следует из материалов Минобороны «Армия в цифрах — 2023». 

По данным ведомства, всего в рамках частичной мобилизации были призваны 302 503 
человека из 1430 муниципальных образований. Из них более 33 тыс. прибыли в военкоматы, 
не дожидаясь повестки. 

Более половины мобилизованных женаты (57%) и имеют детей (56,3%). У трети — один 
ребенок (31%), у четверти — двое, у 0,3% — трое детей. 

Высшее образование получили 7% мобилизованных. У 30% есть среднее 
профессиональное, еще у 63% — среднее образование. Подавляющее большинство служили 
в армии (96,4%). 

Работа на момент начала мобилизации была у 89% мобилизованных. У 40% из них стаж 
более десяти лет. 

Президент Владимир Путин подписал указ о частичной мобилизации 21 сентября 2022 
года. Чуть более чем через месяц, 28 октября, министр обороны Сергей Шойгу доложил о ее 
окончании. 

Что касается новой волны мобилизации, то в ней необходимости на сегодня нет, заявил 
Путин на подведении итогов года 14 декабря. По его словам, власти начали кампанию по 
привлечению добровольцев: планировали привлечь 412 тыс., «а пришли 468 тыс.». Из 
призванных в рамках частичной мобилизации 244 тыс. находятся в зоне боевых действий, 41 
тыс. уволены в связи с достижением предельного возраста, по здоровью, сообщил президент. 

 РБК 
 

Глава «Газпрома» пообещал газифицировать все населенные пункты в России к 2030 г. 
«Газпром» вложит в газификацию страны рекордные 270,3 млрд руб. в 2024 г., что на 

33,5 млрд руб. больше, чем в этом году. Об этом сообщил председатель правления компании 
Алексей Миллер на встрече с президентом Владимиром Путиным.   

На начало 2024 г. будет заключено более миллиона договоров на догазификацию. 
Количество договоров растет буквально каждый день. Для этих договоров уже обеспечена 
техническая возможность подведения трубы к границам участка. 875 тыс. домовладений —  к 
ним уже газ до границ участка подведен, из которых для 500 тыс. домовладений газ уже 
подан, — сказал он.     

Миллер добавил, что уровень газификации в РФ на 1 января 2024 г. составит 89% из 
100% технически возможной сетевой газификации, при этом 100% газификация удастся 
достичь к 2030 г.   

Ваша задача, которая поставлена по достижению 100-процентной газификации в 
Российской Федерации к 2030 году, будет абсолютно точно выполнена. 

ДК 
 

Нефтегазовые доходы бюджета в 2023 году составят 9 трлн рублей 
По итогам 2023 года российский бюджет получит около 9 триллионов рублей доходов от 

нефтегазового сектора. 
"Это примерно уровень 2021 года. 2022 год я не беру, поскольку тогда были очень 

высокие цены, и доходы были на 2,5 триллиона выше", – рассказал вице-премьер РФ 
Александр Новак в интервью телеканалу "Россия 24". 

По его словам, в общей структуре экспортной выручки страны нефтегазовые доходы 
занимают 57 процентов, а в формировании ВВП – 27 процентов. 
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Ранее Александр Новак сообщал, что Россия настроена на дальнейший рост 
поставок энергоресурсов в Китай, а также привлечение китайских инвестиций и 
технологических решений в российский ТЭК. 

Вести 
 

Aбрамченко: В России нет дефицита яиц, а цены стабилизируются после Нового года 
Дефицита яиц в России нет, цены на них стабилизируются после Нового года. С таким 

заявлением выступила вице-премьер Виктория Абрамченко. 
По ее словам, с учетом принятых мер, баланса производства и потребления, 

расширения импортных поставок, дефицита точно не будет. 
Сейчас в стране ажиотажный спрос на продукт. Потребление выросло существенно - на 

1,8 миллиарда штук. А производство из-за вспышки птичьего гриппа, наоборот, снизилось на 
700 миллионов штук. Но скоро предновогодняя волна схлынет, и цены стабилизируются. 

Во время пандемии COVID-19 был такой же ажиотаж: тогда россияне массово скупали 
гречку, сахар, подсолнечное масло. "Но никаких предпосылок для этого ажиотажа нет", - 
подчеркнула Абрамченко в интервью РИА Новости. 

Российская газета 
 

Зарплаты в РФ в реальном выражении в октябре выросли на 9,9% - Росстат 
Рост реального размера (с поправкой на инфляцию) заработной платы в РФ в октябре 

2023 года составил 9,9% в годовом выражении после роста на 7,2% месяцем ранее, 
сообщила Федеральная служба госстатистики (Росстат). 

По данным Росстата, среднемесячная начисленная заработная плата работников 
организаций в октябре 2023 г. составила 73,830 тыс. руб. и по сравнению с соответствующим 
периодом предыдущего года увеличилась на 17,2% 

В январе-октябре зарплаты в реальном выражении выросли на 7,7%. Как сообщалось, 
рост реальных заработных плат в 2022 году составил 0,3%. 

Минэкономразвития прогнозирует (прогноз от сентября) рост реальных зарплат в 2023 
году на уровне 6,2%, в 2024 году - 2,5%. 

 ИА "Финмаркет" 
 

МВД лишило гражданства РФ совершивших преступления после получения паспорта 
На сайте МВД Меди сообщается, что сотрудники правоохранительных органов в Москве, 

Подмосковье, Ленобласти, Санкт-Петербурге и Тверской области лишили российского 
гражданства тех, кто совершил различные преступления после его приобретения. 

Уточняется, что после отбытия своего наказания они будут выдворены из России. 
«Первые решения о прекращении гражданства РФ в отношении людей, совершивших 

различные преступления уже вынесены», - отмечается на сайте. 
МК 

 
Названы самые популярные фразы телефонных мошенников 

Центробанк опубликовал самые популярные фразы телефонных мошенников, услышав 
которые, следует сразу бросать трубку. Об этом сообщается в Telegram-канале ЦБ. 

В частности, после фразы «оформление заявки на кредит» необходимо положить трубку, 
так как любое произнесенное после слово может помочь мошенникам оформить займ. 

 
Кроме того, в ЦБ напомнили, что сотрудники регулятора не звонят рядовым гражданам и 

не обсуждают с ними каких-либо вопросов. Поэтому, если по телефону кто-то представился 
работником Центробанка, то нужно закончить разговор. 

Также следует насторожиться, услышав такие фразы, как «специальный или безопасный 
счет», «помогите задержать мошенников», «истекает срок действия сим-карты». 

Лента.ру 
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6. Разное 
 
Запретить Россию – это все равно что запретить океан 

Впервые слово «бойкот» я услышала в начальной школе. Тогда наша учительница, 
гневаясь на одного из учеников, потребовала от нас: 

– Провинившемуся – бойкот! 
– А что это такое? – спрашивали дети. 
– Живите так, как будто его нет! 
Он есть, но нужно делать вид, что его нет. Мы старались не общаться с товарищем, 

боролись со своим сочувствием к нему, со своей природной эмпатией, ломали себя, 
становились безжалостными и непримиримыми и друг к другу. Мы злились не на него, а, 
скорее, на себя, вынужденно, насильно лишенных милосердия. Пытаясь по указке 
учительницы ликвидировать одноклассника из своего круга, мы сами превращались в 
озлобленное стадо, обрекали себя на разрушительное чувство лицемерия. 

Помните фильм «Чучело»? На первый взгляд, в нем жертвой была главная героиня, 
которую травили одноклассники. Но в итоге именно она оказалась сильнее жестокой толпы. В 
финале картины как раз не ее, а толпу настигает чувство отчаяния. Бойкот, объявленный 
ребенку, стал для класса уроком раскаяния – торжества справедливости, а для 
бойкотируемого – уроком стойкости и человеколюбия. 

И как нам показал этот фильм, как мне лично показала история с бойкотом 
одноклассника, «лидер», требующий травить изгоя, обычно сам мучим внутренними 
комплексами. Ведь человек, живущий в согласии с собой и с окружающими, не станет искать 
врага там, где его нет, не будет стремиться кого-то ликвидировать, сломать. 

Это и про наших либералов-западников. Чувствуя себя лишними в большой семье, они 
долго пытались всех рассорить, натравить друг на друга. Самоутверждались, распространяя 
свои обиды и комплексы на других. Без честных аргументов, без объяснений.  

Умный, сильный, великодушный, настроенный на мирное и конструктивное решение 
конфликта обычно первый протягивает руку, бывает и так, что стучится в закрытую дверь. 
Россия долгие годы делала именно это, порой лишь подогревая высокомерие и спесь своих 
оппонентов. Все мы помним отношение к нашим спортсменам, которых обязывали выступать 
под нейтральным флагом, к нашим патриотически настроенным актерам, чьи гастроли 
отменяли, к нашим послам и политикам, не допущенным на важные мероприятия, закрытое 
воздушное пространство для главы нашего МИД, решение МУС в отношении нашего 
президента. Враг недоговороспособен, он настолько слаб морально, что своим главным 
оружием делает метод инфантильной, капризной, избалованной обиженки, глупой училки, 
которая лишь унижая учеников чувствует свою ценность и власть. 

Бойкот – признак ущемленного самолюбия, болезненной ранимости, уязвимости и при 
этом ощущения собственной ничтожности. Ярким примером этому служит недавнее бегство 
госсекретаря США Энтони Блинкена и главы европейской дипломатии Жозепа Борреля с 
заседания Совета министров иностранных дел ОБСЕ в Скопье, когда туда прибыл наш 
министр Сергей Лавров. «Я считаю, они трусят, они боятся любого честного разговора с 
фактами на руках, они боятся», – объяснил ситуацию Лавров. Многочисленные заявления 
Зеленского о том, что он категорически, официально отказывается вести переговоры с 
Россией, – категорическая и официальная расписка в зависимости от других, ничтожестве, 
трусости. Железобетонных аргументов, правды боится, в которой сила. 

России не привыкать к бойкотам со стороны Запада. А оголтелое безумное западное 
стадо, вопящее про запрет всего русского, само себя изолирует от мира, лишает себя 
человечности – стержня любого сильного общества. И как мы все помним из нашей истории, 
несмотря на железный занавес, советские люди знали о западном искусстве, науке, истории, 
менталитете гораздо больше, чем сами европейцы и американцы о себе. Мы-то их от себя 
никогда не изолировали. А вот они лишили себя и великой русской культуры, и нашей общей 
истории, и любознательности, и возможности, желания нас понять. Закрытость Запада по 
отношению к нашей стране ограничивала только его. 
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И Запад, бойкотируя Россию и русских, отморозил уши назло морозу. Потому что без 
русской цивилизации планета непредставима. Наша страна, наш народ, его ценности – это 
явления, сравнимые с природными процессами, без которых нет жизни на Земле. Запретить 
Россию – это как запретить океан, небо, время года, ограничить то, что само по себе 
бесконечно. Россия – есть, и делать вид, что ее нет, значит, самоуничтожаться. 

Еще в 2007 году в Мюнхене наш президент говорил про такой, ограничивающий себя от 
сильной России, однополярный мир: «Это мир одного хозяина, одного суверена. И это в 
конечном итоге губительно не только для всех, кто находится в рамках этой системы, но и для 
самого суверена, потому что разрушает его изнутри». 

Как мы увидели из многолетней реакции на это выступление, далеко не каждый даже 
очень опытный зарубежный политик смог понять его слова. Западные лидеры не смотрели 
фильм «Чучело», не учились в моей казанской школе, и чем больше я думаю об их 
мировоззрении, психологии, отношении к самим себе, тем больше понимаю – у них не было и 
опыта настоящих, простых отношений. Была только борьба за деньги и власть. Страшная 
судьба, но они ее выбрали сами. 

Взгляд 
 

Украинский продюсер сказал о "голой вечеринке" Ивлеевой то, что боялись сказать в 
России 

Создатель групп Quest Pistols, "Грибы", "Нервы" Юрий Бардаш, который после начала 
спецоперации переехал в Россию (на Украине его стали преследовать за отказ поддерживать 
антирусскую линию Киева), выразил своё мнение о "голой вечеринке". 

По словам Бардаша, некоторые его призывают не обсуждать и не трогать тему 
вакханалии, которая творилась в клубе "Мутабор" с участием "звёзд". Мол, "негоже обсуждать 
нечисть и тыкать пальцем в таких, как Собчак, Ивлеева и остальной смрад", - "дело это не 
для художников, якобы неблагородное и даже невежественное". 

Однако продюсер с ними не согласен. Бардаш поделился собственным опытом, когда 
молчание обошлось слишком дорого. 

Я так тоже думал, живя на Украине, и когда националисты, которых было, ну совсем 
мало, может, меньше процента на всю страну, начали возбухать, то нормальные люди жили, 
не замечая этого. А они в это время крепли, матерели и мужали. И мы, думающие, что 
недостойно нормального человека обращать внимание на всякую падаль, проснулись 
однажды в стране кастрюлеголовых попаянных фашистов и … (извращенцев. неценз. – Ред.). 
В стране без образования, культуры, духовности и души. Дальше украинцев ожидало только 
самоуничтожение, которое мы все сейчас наблюдаем, - подчеркнул он. 

По словам Бардаша, "тот факт, что вчерашние гиперзвёзды сегодня вынуждены с 
кислыми щами просить прощения у народа, говорит о том, что СВО работает как на фронте, 
так и в тылу". 

Люди просыпаются от спячки и больше не будут терпеть процессы разложения, в 
которых первую скрипку играли и продолжают играть деятели так называемой культуры. 
Народный гнев не бесплоден, люди стали проявлять бдительность, а это сравнимо со 
стражей у ворот, когда никакая нечисть и даже мышь не проникнет на территорию 
человеческого образа жизни, - уверен он. 

По словам продюсера, за последний год эта "вечеринка" стала самым явным событием, 
"которое приободрило патриотов и борцов на культурном фронте". Меня так точно. - 
подчеркнул он. 

Бардаш уверен, что сейчас "гуси-лебеди будут стараться снова заслужить уважение" "и 
народ, как всегда, всё забудет и простит, но окно Овертона теперь работает на благо 
гражданского общества". 

И если стремительная реакция произошла с такими последствиями, как для бедной 
высохшей от наркоты Ивлеевой (а ведь была сочной красоткой), то дальше и другим 
неповадно будет. - написал продюсер. 

По словам Бардаша, забавно наблюдать, как от блогерши в секунду отказались все те 
"дружочки", "которые вошли не в те двери". 
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"Обожаю цирковую акробатику сложного типа: когда сальто нужно прыгнуть под 
столом, и они это делают, хоть и не совсем изящно - сами поймите - ситуация трудная", - 
иронично отметил он. 

По мнению продюсера, жалеть и переживать за всех этих "звёзд" не стоит - однажды они 
пережили 1990-е, "и тут справятся, подстроятся и ещё станут передовыми тружениками 
нового курса "за Родину, за народ". 

За такие тектонические сдвиги есть кого благодарить и кому кланяться до земли. 
Конечно же, нашему русскому Солдату и Государю, - подытожил Бардаш. 

mpsh.ru 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.12.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,71 ▼ 0, 00 

EUR 101,35 ▲ 0, 23 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


